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ATA 36 – REUNIÃO ORDINÁRIA 14 - BIÊNIO 21/23 

 

Aos 21 dias do mês de julho de dois mil e vinte e dois reuniu-se a partir das 10h o 

Conselho Municipal de Turismo de Araçatuba para a 36ª reunião ordinária, com a primeira 

chamada às 10h, nas dependências da Secretaria Municipal de Turismo (Rua Waldemar 

Alves, nº 50, bairro São Joaquim), conforme edital de convocação prévio, com a presença 

dos que a registraram na lista própria, a saber: José Antônio Bassetto Junior, Nelson 

Eduardo Eduardo Pereira da Costa, Fabiano de Massenas Souza, Alex de Paula Castilho, 

Flávio Lamônica, Miriam Pereira dos Santos, Abílio Aparecido Peres Junior, Aleilson 

Moreira Sales, Cláudia Aparecida Amorim Colli, Cláudia Karine da Costa Lang, Cláudio 

Mianutti Junior, Lucas Savério Proto, Luis Henrique Inignes Divieso, Marcelo Henrique 

Chiela de Souza, Marlene Beldinanzi Kato, Miriam Pereira dos Santos, Sildemar da Silva 

Paulucci, Vinicius Alves Ramos.  

Convidados: Claudia Simone Simões, Cintia Cristina, Edicarlos Rodrigues, Liliana Ribeiro 

de Carvalho, Luís Antonio de Lima, Myrcela Leal Cardoso, Renato Afonso de Paula Pinto, 

Samia Borges dos Santos, Sandra Valéria, Tiago Reis, Marcio Pereira de Souza, Marcia 

Maria S. Federige e Silvia Alzira Abeid sob a coordenação do Presidente para execução da 

seguinte pauta: 1. LEITURA, DISCUSSÕES E APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO 

ANTERIOR: dado que a leitura foi antecipada, os Conselheiros dispensaram sua leitura e 

a aprovaram por unanimidade. 2. SAUDAÇÃO DO PRESIDENTE DO COMTUR: com a 

palavra, o Presidente agradeceu a presença de todos Conselheiros e do Exmo. Sr.Prefeito 

Dilador Borges para deliberação dos assuntos da reunião. 3.  ATUALIZAÇÃO DE 

INFORMAÇÕES SOBRE A REGIÃO TURÍSTICA TIETÊ VIVO: Nelson Eduardo falou 

sobre a participação da Região Turística no Salão São Paulo, contudo a RT não teria 

condições de participar sozinho devido ao custo do estande, diante disso criou-se então 

um Polo Turístico Noroeste Paulista que somam 65 municípios, Nelson Eduardo ressaltou 

que o turismo se desenvolve coletivamente e aproveitou para apresentar o uniforme que a 

RT usara nos eventos de que participe. Seguindo, mostrou à peça publicitária onde ele 

comentou seu conteúdo ressaltando os municípios da região de interesse turístico, Nelson 

Eduardo aproveitou para apresentar o turismo rural no município de Rinópolis. Também 

apresentou a plataforma (Gestour) trata-se de lojas virtuais gratuitas, onde pagaria uma 

taxa de uso, ela possui meios de hospedagens, traslados, atrativos e evento. Nelson 

Eduardo reforçou que o objetivo da SETUR, é trazer pessoas até o município sejam eles 

para negócios ou apenas uma simples viagem. O Presidente retomou sua fala 

agradecendo a presença do Prefeito Dilador Borges, fez uma breve apresentação do 
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COMTUR. Com isso o Presidente solicitou que colocasse o vídeo do Secretário Marcelo 

Mazzei. No vídeo Marcelo Mazzei agradeceu a presença do Prefeito Dilador Borges 

ressaltou a importância do COMTUR, deu uma palavra sobre todas as melhorias do 

turismo. 4. ATUALIZAÇÃO DE INFORMAÇÕES SOBRE IMPLANTAÇÃO DE 

EQUIPAMENTOS: o Presidente pediu atualização sobre o calçadão para o Conselheiro 

Nelson Eduardo Eduardo, disseram que não houve empresa interessada, devido à falta de 

itens de segurança, como tapumes cercando toda a obra, além do cálculo na planilha 

financeira estar desatualizados por conta da inflação e que por conta do ano eleitoral, a 

obra não fique pronta até o natal. Sobre as estruturas náuticas, é de conhecimento que é 

uma obra do governo do estado, e que possuímos desejo de inaugurá-la antes do final do 

ano, porém devido ao período eleitoral talvez não seja possível, contudo a licitação foi 

concluída e existe uma empresa que a realizará. O engenheiro já entrou em contato, 

solicitando mão de obra, essa obra tem o prazo de 180 dias para sua conclusão e entrega. 

Nelson Eduardo concluiu dizendo que tal obra na Prainha, vai incentivar o turismo náutico 

no município. O Presidente então com a palavra, questionou os Conselheiros para saber 

se existia alguma duvida sobre o que se tratava a obra, onde foi verificado que todos 

tinham conhecimento. Seguindo, o Presidente solicitou informações sobre a Cidade da 

Criança, projeto esse encabeçado pelo COMTUR, que se trata da melhor utilização do 

espaço no Bosque dos Araçás. O Presidente exemplificou falando sobre a iniciativa 

privada e como ela poderia fazer uma parceria para estruturar a Cidade da Criança, pois 

sabemos que o recurso é limitado e não existiriam condições sem essa parceria. Parceria 

essa que fará total diferença no tempo de entrega desse projeto. Na seqüência foi 

apresentada aos Conselheiros a planta baixa do Ecozoológico e Cidade da Criança. 

Nelson Eduardo solicitou que o Secretario do meio ambiente Lucas Proto falasse um 

pouco sobre essa idéia do Ecozoológico, Lucas fez uma breve introdução sobre os 

zoológicos da forma que nos conhecemos, como os animais chegavam até as cidades, 

que na sua grande maioria eram trazidos por circos que se apresentavam pelo Brasil a fora 

e que la eram cuidados com amor e carinho, porém não existia conhecimento técnico na 

época, que tem se hoje, outro grande ponto foi a proibição do transporte de animais que 

ocorreu em 2010, alguns locais continuaram com essa dinâmica de compra ou 

recebimento de animais apreendidos, por já terem um grande valor investido, já o 

município de Araçatuba, não deu seguimento a essa dinâmica e ficou por receber apenas 

animais que não teriam condições de retornar a natureza, recebendo lá um tratamento 

permanente. Lucas falou também sobre o espaço que será utilizado e como seria feita a 

exposição das estátuas preservando a dinâmica de aprendizado que já acontecia no 

zoológico. 5. INFORMAÇÕES SOBRE PROJETOS FUTUROS: o Presidente do 
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COMTUR, falou quem vem fazendo um trabalho para divulgar e buscar possíveis 

investidores para o projeto da Prainha, devido a uma grande demanda da população e das 

cidades vizinhas, Presidente então passou a palavra ao Fabiano Massenas que agradeceu 

a presença do Prefeito e parabenizou, falando que nossa cidade esta ficando linda e 

agradeceu a administração por todas as melhorias que vem sendo implantadas, que a 

idéia é levar isso até o rio. Sabendo que a Prainha é um local muito bom, mas que a 

prefeitura não conseguiu administrar desde gestões anteriores além de que a população 

vem fazendo mau uso do espaço, deixou claro, que o maior interesse para que o Prefeito 

viesse a reunião era levar para administração, possíveis investidores inclusive pessoas 

muito próximas para  que fizessem apresentação. Esse é o maior objetivo do COMTUR, 

trazer e desenvolver o turismo para a cidade. Fabiano perguntou ao Prefeito como 

acontece o uso daqueles terrenos próximos ao Rio Tiête, como funciona as coisas naquela 

determinada região. O Exmo. Sr.Prefeito Dilador Borges iniciou sua fala cumprimentando 

todo o conselho através do Presidente Junior Bassetto, parceiro, empresário e preocupado 

com nossa cidade e iniciou sua fala dizendo que desde o inicio focou-se em todas as 

pastas trazer o desenvolvimento a cidade, tornando ela mais atrativa, citou o exemplo da 

vicinal Olegário Ferraz, que seria a porta de entrada da nossa cidade para os usuários do 

aeroporto e que antes era possível ver o acumulo de lixo. Costumamos dizer que o turismo 

não precisa de capital ou grande recurso, mas procurar atender bem as pessoas que vem 

nos visitar, nossa gastronomia é um exemplo nos informou que recentemente estiveram 

em um congresso da UVESP e uma das coisas que foram apresentadas foi o nosso cupim 

casqueirado. O Prefeito falou também da visão que tínhamos antigamente sobre o que era 

o turismo e que hoje ele vai muito além de tirar férias, praia, lazer, por existir o turismo de 

negócios, por exemplo. E sobre o uso das áreas que são concedidas pela prefeitura, falou 

que basta solicitar a concessão por 20 anos e deixou claro que o município não tem 

interesse algum em retirar o concessionário da área, desde que o empreendimento esteja 

dando certo e trazendo oportunidades para o município. Prefeito mais uma vez agradeceu 

e disse que é muito importante o papel do Conselho, para alavancar o turismo no 

município. Sendo assim o Prefeito finalizou. Com isso o Conselheiro Fabiano pediu a 

palavra e perguntou ao Prefeito se seria possível marcar uma agenda para resolver o 

assunto com a iniciativa privada e levar até ele o pretendente daquela área. Prefeito 

respondeu dizendo que as portas do seu gabinete estão abertas. O Presidente do 

COMTUR comentou sobre algumas perguntas que teriam sido feitas por Conselheiros e 

que por questão de agenda, seriam encaminhas a ele, para uma resposta. O Presidente 

questionou o Secretario do Meio Ambiente e Sustentabilidade Lucas Proto, sobre a 

abertura diária dos atrativos turísticos durante as férias, ele respondeu dizendo que o 
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grande problema é a falta de funcionários, mas deixou claro que os atrativos ficaram 

abertos até dezembro, o mesmo questionamento aconteceu à Secretaria de Cultura que 

coordena os museus, nos quais não abrem aos finais de semana, impossibilitando a visita 

de turistas. Na seqüência o Presidente pediu explicações ao Conselheiro Nelson Eduardo 

sobre o PIT, Nelson Eduardo falou sobre a dificuldade em encontrar servidores e a forma 

de regularizar essa situação seria a contratação direta com o orçamento da Secretaria 

Turismo, já que com voluntários, estagiários é vetada por algumas questões burocráticas, 

a licitação esta para ser aberta e com isso dar continuidade ao atendimento no PIT. 

Continuando pós as explicações do Conselheiro, o Presidente sugeriu um City Tour no dia 

da reunião no próximo dia 18 de agosto, os Conselheiros adoraram a idéia. Como ultimo 

tópico a ser abordado foi a questão dos eventos, Nelson Eduardo falou da importância nas 

feiras para se apresentar aos agentes de turismo e citou algumas feiras que já 

aconteceram e outras que estão por vir como podemos acompanhar nos slides. 6. 

PALAVRA DOS PARCEIROS: o Presidente abriu a palavra aos parceiros, onde a 

representante do SEBRAE iniciou sua fala, agradecendo a participação na reunião do 

COMTUR e falou que fica feliz em ver todo esse movimento em prol do turismo de 

Araçatuba e reforçou que o SEBRAE é um grande parceiro, e falou sobre um programa 

que se chama “Bem Receber” e da participação de algumas empresas do município, que 

trabalham diretamente com os turistas na questão do receber, acolher, reforçou também a 

importância da capacitação para que isso seja um diferencial e faça com que o turista 

retorne mais vezes ao município. 7. PALAVRA LIVRE AOS CONSELHEIROS E 

CONVIDADOS: Tiago Reis, representante da Zero18, levou 3 perguntas ao Conselho, 

como podemos verificar nos slides, que vão ser respondidas pelos seus respectivos 

responsáveis e encaminhadas até a próxima reunião. Na seqüência Sildemar Paulucci, fez 

2 perguntas, sobre um evento gastronômico, onde a SETUR respondeu que possui dois 

eventos que já acontecem no município que é o “BUTECO LEGAL” e o “SABORES DE 

BUTECO”. E por fim Liliana Ribeiro de Carvalho, convidada, representando a agência de 

viagens, fez duas perguntas uma que já tinha sido respondida pelo Secretario de meio 

ambiente e outra que o conselho achou melhor encaminhar para secretaria de turismo 

para uma resposta. As perguntas encaminhadas estão anexadas ao final desta ata. Pós as 

perguntas uma conselheira Marlene solicitou a prefeitura um ônibus, para que ela pudesse 

realizar um projeto de turismo, com um valor simbólico onde o público alvo seriam os 

alunos de 7ª e 8ª série e fez outra sugestão, que foi a de ter alguns espaços no centro 

para embarque e desembarque de turistas, tendo em vista que é uma região central e um 

local difícil para um ônibus estacionar. ANEXAÇÃO DAS PERGUNTAS: Tiago dos Reis, 

convidado, representante dos motoristas de aplicativos: 1. Em relação aos espaços de 
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embarque e desembarque nos locais de maior fluxo, já solicitamos análise através 

de documento. No Atende Fácil e por duas vezes negado. Como fazemos para 

embarque e desembarque do turista e da população? 2. Em relação a categoria 

Turismo criada no app para atender os turistas , quando sai o curso de qualificação 

dos motoristas? 3. Fiscalização das plataformas que operam em Araçatuba sem 

Seguro, sem recolher impostos, isso pode acontecer? Sildemar Paulucci, 

Conselheiro Suplente, representante dos restaurantes: 1. Vamos realizar um 

restaurante Week em Araçatuba no modelo de São Paulo e grandes cidades. Qual 

o plano do COMTUR para o setor? Liliana Carvalho, convidada, representante de 

agencias de viagem: 1. Sabemos que agora durante as férias os parques PEBA, 

PARQUE DA FAZENDA E ZOOLÓGICO estão abertos aos domingos. Após as 

férias eles permanecerão abertos? Se não, a partir de qual data eles 

permanecerão abertos aos domingos? 2. O turismo está se consolidando e os 

ônibus de turistas chegando na cidade. Estes ônibus estão tendo dificuldades de 

locomoção na cidade por conta das árvores, valetas e locais para estacionar. A 

secretaria de trânsito está atuando junto a secretaria de turismo para desenvolver 

tem um plano de solução para essa questão? Nada mais havendo a tratar, o 

Presidente fez algumas considerações finais e deu por encerrado a reunião.  
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